

**LA COMISIÓN PERMANENTE EXHORTA AL GOBERNADOR DE TAMAULIPAS AMÉRICO VILLAREAL ANAYA, A LA SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN Y AL INSTITUTO NACIONAL DE MIGRACIÓN, A FIN DE ESTABLECER EL CONTROL MIGRATORIO EN LA FRONTERA NORTE DEL PAÍS, EN VIRTUD DEL CRUCE MASIVO DE MIGRANTES, ACONTECIDO EN EL PUENTE NUEVO INTERNACIONAL EN MATAMOROS, TAMAULIPAS, EL PASADO 5 DE JUNIO DEL PRESENTE; ASIMISMO, SALVAGUARDAR LOS DERECHOS HUMANOS DE LOS MIGRANTES EN TRÁNSITO, CON ESPECIAL ÉNFASIS EN LAS NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES QUE SE ENCUENTRAN EN ESTADO DE VULNERABILIDAD.**

La que suscribe, Diputada Federal Rosa María González Azcárraga, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de Acción Nacional en la LXV Legislatura del Honorable Congreso de la Unión, con fundamento en lo dispuesto en los artículos 58, 59 y 60 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, someto a la consideración de esta Honorable Asamblea la Proposición con Punto de Acuerdo, al tenor del siguiente:

### **EXPOSICIÓN DE MOTIVOS**

Por su ubicación geográfica y su situación económica y social, Tamaulipas es una de las entidades del país con mayor movilidad, pues cruzan miles de migrantes que buscan llegar a Estados Unidos, pero también devuelven a miles que son deportados. Asimismo, Tamaulipas recibe a población de otras entidades del sur del país que llegan a buscar trabajo en industrias como la maquiladora y expulsa a personas que salen a otras regiones del país para estudiar o trabajar.

La entidad es el cruce más corto para llegar a Estados Unidos desde los países del sur, sin embargo, también se ha convertido en uno de los más peligrosos para los migrantes; en dónde convergen diversos fenómenos como el tráfico ilícito de personas migrantes, así como escenarios de violencia, de muertes y de desapariciones de personas, principalmente provenientes de Centroamérica; de acuerdo con el Diagnóstico de la movilidad en Tamaulipas de la Unidad de Política Migratoria, Registro e Identidad de Personas.<sup>1</sup>

Esta situación, se ha convertido en un foco rojo para la entidad, ya que sin duda el tránsito de personas migrantes en situación irregular, va en aumento en el país, generando un alto índice de violencia generalizada, pobreza e inseguridad.<sup>2</sup>

El pasado lunes, una vez más, un gran número de migrantes, en Matamoros, Tamaulipas, intentaron ingresar por la fuerza a Estados Unidos (EU) por el Puente Nuevo Internacional que conecta a Matamoros con la ciudad texana de Brownsville.<sup>3</sup>

La situación migratoria en Tamaulipas es insostenible, el improvisado campamento migrante instalado en el Puente Nuevo Internacional, se redujo a escombros por la lluvia y el viento que arrasaron con las casas de campaña y pertenencias de los indocumentados, quienes en su desesperación y en un intento por conseguir el

---

<sup>1</sup> Tamaulipas es destino de miles de migrantes. <https://expreso.press/2023/05/21/tamaulipas-es-destino-de-miles-de-migrantes/>

<sup>2</sup> Tamaulipas es destino de miles de migrantes. <https://expreso.press/2023/05/21/tamaulipas-es-destino-de-miles-de-migrantes/>

<sup>3</sup> Migrantes antes intentan cruzar de manera ilegal a EU por puente de Matamoros, Tamaulipas <https://www.milenio.com/estados/migrantes-cruce-ilegal-puente-matamoros-tamaulipas>

sueño americano decidieron cruzar por la fuerza, familias enteras con niños y niñas, abatidos por la tromba que azotó a Matamoros quedaron a la intemperie.<sup>4</sup>

Se estima que Cientos de extranjeros venezolanos, hondureños y salvadoreños lograron internarse hasta la línea que divide a Matamoros de Brownsville, Texas, en un intento desesperado para conseguir asilo político, mismos que fueron retornados por elementos de la CBP Antimotines hacia el lado mexicano; por lo que, una vez más las autoridades mexicanas nada pudieron hacer para contener a los migrantes.<sup>5</sup>

Ante esta situación, las autoridades mexicanas decidieron cerrar la circulación para vehículos, aunque fue imposible contener a la gran cantidad de migrantes que seguían ingresando. Al acercarse a Estados Unidos, personal de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza les marcó el alto, a lo que los migrantes hicieron caso omiso. Esta no es la primera vez que se registra un hecho de este tipo, toda vez que, en marzo de este año, sucedió algo similar, en la frontera México-Estados Unidos, en dónde cientos de migrantes ingresaron a territorio estadounidense sin realizar los trámites legales correspondientes, esto, aún frente a los elementos de la Guardia Nacional (GN), quienes, al verse rebasados, decidieron respetar el paso de las personas.<sup>6</sup>

---

<sup>4</sup> Migrantes antes intentan cruzar de manera ilegal a EU por puente de Matamoros, Tamaulipas <https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/migrantes-dan-%E2%80%9Cportazo%E2%80%9D-y-entran-a-la-fuerza-a-eu-cierran-puente-de-matamoros/ar-AA1cb518>

<sup>5</sup> “Estampida humana” de migrantes logró ingresar a la fuerza a EEUU por puente de Matamoros, Tamaulipas <https://www.infobae.com/mexico/2023/06/06/estampida-humana-de-migrantes-logro-ingresar-a-la-fuerza-a-eeuu-por-puente-de-matamoros-tamaulipas/>

<sup>6</sup> “Estampida humana” de migrantes logró ingresar a la fuerza a EEUU por puente de Matamoros, Tamaulipas <https://www.infobae.com/mexico/2023/06/06/estampida-humana-de-migrantes-logro-ingresar-a-la-fuerza-a-eeuu-por-puente-de-matamoros-tamaulipas/>

En virtud de lo expuesto, es que urge establecer control en las fronteras del norte del país, y proteger los derechos humanos de las personas vulnerables, como lo son las niñas, niños y adolescentes migrantes.

Por lo anteriormente expuesto, someto a la consideración del Pleno de la Comisión Permanente, el siguiente:

### **PUNTO DE ACUERDO**

**PRIMERO.** La Comisión Permanente exhorta al Gobernador de Tamaulipas Américo Villareal Anaya, a la Secretaría de Gobernación y al Instituto Nacional de Migración, a fin de establecer el control migratorio en la frontera norte del país, en virtud del cruce masivo de migrantes, acontecido en el puente nuevo internacional en matamoros, Tamaulipas, el pasado 5 de junio del presente; asimismo, salvaguardar los derechos humanos de los migrantes en tránsito, con especial énfasis en las niñas, niños y adolescentes que se encuentran en estado de vulnerabilidad.

Palacio Legislativo de San Lázaro, Ciudad de México, a 12 de junio de 2023.

**ATENTAMENTE**



**DIP. ROSA MARÍA GONZÁLEZ AZCÁRRAGA.**